



©dementia+art: Wallraf-Richartz-Museum, Köln

„Ich bin dabei“

Kulturelle Teilhabe für Menschen mit Demenz – ein Stück Lebensqualität

Kunst und Kultur erhöhen die Lebensqualität, in jedem Alter und in jeder Lebenssituation. Besonders für Menschen mit Demenz sollte die Möglichkeit zur Entfaltung ihrer Kreativität erhalten bleiben. Menschen mit Demenz wollen Teil einer sozialen Gemeinschaft sein und brauchen Möglichkeiten für sinnerfüllte Aktivitäten. Im Vordergrund stehen dabei die Wahrnehmung vorhandener Kompetenzen und das im Moment positive Erleben.

Pro Senectute – Verein für das Alter in Österreich - und Jochen Schmauck-Langer von **dementia+art** laden **Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von Senioren- und Kultureinrichtungen** zu diesem Seminar ein. Ein erstes Kennenlernen der beiden Bereiche soll beim Seminar stattfinden, um das Angebot von Museumsführungen für Menschen mit Demenz auch an österreichischen Museen zu ermöglichen.

Seminarinhalte:

- WIESO dieses Angebot für Menschen mit Demenz?
- Demografische Entwicklung und neurologische Aspekte
- Hochkultur im Museum? Welche Hemmschwellen gibt es und wie können diese überwunden werden?
- Das Krankheitsbild Demenz: Basics und Kommunikatio
- Konkrete Möglichkeiten kultureller Teilhabe, die Mut machen
- Aufgabe, Bedingungen und Voraussetzungen kultureller Teilhabe: Kulturgeragogik
- Praxismodul in einem Museum. Gemeinsame Erarbeitung einer Führung für Menschen mit Demenz
- Schwerpunkt Kommunikation
- Verbindung von Theorie und Praxis: Erfahrungen, Netzwerke und Öffentlichkeitsarbeit

Referent: Jochen Schmauck-Langer, Kulturgeragoge und Kunstbegleiter , dementia+art, Köln

Wann: 22. – 24. Mai 2017, 10.00 bis 17.00 Uhr, Museum Rablhhaus, Kirchgasse 17, 6133 Weerberg bei Schwaz in Tirol

Kosten: € 190,00 plus 10 % UST

Information und Anmeldung: Pro Senectute – Verein für das Alter in Österreich, Tel. 01/47961 61
Email: buero@prosenectute.at, HP: www.prosenectute.at